## SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Commémoration: il était une fois Charles Ntchoréré

Rudy HOMBENET ANVINGUI Libreville/Gabon

OMBE au front, pendant la bataille de France, lors de la Seconde Guerre mondiale, le capitaine Charles Ntchoréré est désormais un symbole d'engagement et du sacrifice des troupes africaines. Sa mémoire a été honorée hier, à l'occasion du 83e anniversaire de sa mort, le 7 juin 1940 à Airaines,

s'est déroulée en deux étapes. La première a consisté en la pose de gerbes de fleurs par les armées gabonaise et française au mausolée éponyme situé au pied de l'immeuble officiers généraux des deux Rénovation. En présence des proches de l'illustre disparu. La deuxième étape était marquée par la cérémonie militaire au camp Charles Ntchoréré. En

présence du secrétaire général La cérémonie d'hommages du ministère de la Défense, le général de division Dieudonné Pongui, représentant la ministre de la Défense empêchée, de l'ambassadeur de France au Gabon, Alexis Lamek, et des

> Après la revue des troupes par le plénipotentiaire français, les officiels gabonais et français ont procédé au dépôt de la gerbe de fleurs au pied de la stèle de Charles Ntchoréré.

Qui était ce vaillant héros qui, plus de 80 ans après, est célébré? Sa biographie a été présentée par le sergent Mathurin Mba Eyeghe, de l'Office national des anciens combattants et des militaires retraités. S'en est



Hommage gabono-français hier au capitaine Ntchoréré devant sa stèle.

suivie la décoration des militaires français et gabonais. Parmi les heureux récipiendaires, 13

Français ont reçu la médaille de reconnaissance des Forces armées gabonaises (FAG).

## 22e du concours linguistique chinois: promesses tenues



Officiels et participants au terme de la cérémonie.

A.O & VDV Libreville/Gabon

EN collaboration avec l'ambassade de Chine au Gabon, l'institut Confucius de Libreville logé à l'Université Omar-Bongo (UOB) depuis 2018, a organisé le 6 juin écoulé un programme de présélection des étudiants gabonais candidats au concours linguistique portant sur le thème "Un monde, une famille".

L'événement s'est déroulé à la bibliothèque centrale de l'UOB. Après la 21e édition que la Tunisie a acueilli en 2022, c'est autour du Gabon d'organiser la 22e levée dénommée "Pont vers le chinois". Le but étant de rendre un hommage à la langue chinoise mais également de promouvoir l'amitié sino-gabonaise.

Il était question de choisir le meilleur candidat parmi les 9 participants pour le compte du Gabon. Le ou la gagnant (e) bénéficiant d'un voyage en Chine comme

récompense. Les candidats ont été soumis à trois épreuves : l'oral d'exposition portant sur un sous-thème, la démonstration des talents artistiques et la séance de questions-réponses sur la connaissance de la Chine. Le recteur de l'UOB, Mesmin-Noël Soumaho, a souligné que " la communauté chinoise au Gabon serait bénéfique dans l'employabilité des étudiants. Aujourd'hui, nous sommes pratiquement débordés, car la demande de la langue chinoise est énorme et nous souhaitons que l'ambassadeur Li Jinjin fasse en sorte que nos structures accueillent davantage d'étudiants gabonais qui veulent étudier la langue chinoise."

Cette cérémonie a été enrichissante à la fois pour les candidats et pour l'ensemble des participants. Des prix, des tableaux d'honneur et d'autres lots ont été offerts aux finalistes par les officiels présents.

## Le pape François aux enfants africains : "Soyez des ambassadeurs de la paix"



Le pape François et les enfants venus du continent africain.

Frédéric Serge LONG Libreville/Gabon

ENDANT que le continent célébrait, le 29 mai dernier, la Journée de l'Afrique avec une mention spéciale pour le 60e anniversaire de la création de l'Organisation de l'unité africaine (OUA) devenue en juillet 2002 l'Union africaine (UA), le souverain pontife, François, lui, recevait, une délégation de 54 enfants issus de plusieurs pays d'Afrique, dont 3 du Gabon. Âgés entre 9 et 15 ans et

porteurs des drapeaux de leurs nations respectives, ils étaient accompagnés, chacun, de leurs parents et des ambassadeurs africains résidant à Rome. "Soyez des ambassadeurs de la paix", leur a demandé le pape François. Face aux défis auxquels est confronté le continent, notamment le terrorisme, les migrations, le chômage des jeunes, les problèmes de gouvernance et de corruption, il les a vivement incités à ne jamais se sentir vaincus, à mettre en œuvre leurs talents et à cultiver des grandes ambitions; à ne pas renoncer

à leurs rêves et à continuer de les poursuivre dans un esprit de discernement utilisant leur intelligence comme une véritable vocation.

Le Saint-Père leur a également recommandé de ne pas se détourner des anciens et de leurs racines, d'autant plus que l'humanité est confrontée à de graves périls. Mais de cultiver le dialogue intergénérationnel en aspirant à un climat de paix dans leur propre milieu de vie, afin que le monde redécouvre "la beauté de l'amour, du vivre-ensemble, de la fraternité et de la solidarité".